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第十五届中国国际高新技术
成果交易会(以下简称高交会)在深
圳顺利闭幕。与往年不同，本届高
交会，各大参展商纷纷走起“亲民”
路线，包括3D打印、智能电视、家庭
视频电话在内的一系列贴合普通
百姓生活的产品将亮相展会，将互
联网时代智能生活的新概念带给
广大消费者。

记者从组委会了解到，国内知
名的多媒体通讯服务提供商--青
牛视讯即将推出的“家庭视讯电
话”(家视通)得到了参展商及众多
消费者的一致好评。据了解，青牛
的“家庭视频电话”是一款家庭视
频通讯终端，以固定电话为载体，
具备7寸高清显示屏与高清摄像
头，配合青牛的专属云服务网络、
操作系统及专利技术，普通消费者
在家庭宽带环境下就能实现高清
流畅的视频通话，这套产品预计将
会在今年年底投放市场。

采访中，在深圳工作的周女士
试用后就向记者表示，“我感觉挺
方便，操作容易，通话质量好，特别
适合我们这种在外工作，不方便照
顾父母的子女使用。”

青牛的副总裁陈飚表示：“现
在很多年轻人在外地工作，一年到
头也很少有时间和自己的亲人面
对面的交流，而我们的视讯电话正
适应了这样的需求，通过独有的视
讯网络技术提供高保真的视频通
话，让人们的通讯体验变得更好”。

家庭视讯电话引领

视频通讯行业全面升级

环保百日攻坚活动开展以
来，莱芜市在大汶河、赢汶河等7
条主要河流设立了12个河长。10
月起，莱芜市对其中5条河流8个
主要河段进行水质监测，主要监
测河流化学需氧量和氨氮含量
两项指标，每月出3期简报予以
通报。25日，记者调查发现，这些
河段水质逐渐变好，两项指标基
本符合要求。

莱芜7条主要河流

共设12个“河长”

为进一步落实水环境保护
责任，切实改善水生态环境质
量，加快生态宜居新莱芜建设，
10月8日，莱芜市重点河流开始
实行“河长制”。“大汶河、赢汶
河、方下河、嘶马河、辛庄河、颜
庄河、孝义河7条主要河流均设
有河长，共有12个河长。”莱芜市
环保局李姓工作人员介绍，河长
按照属地管理的原则，各区政府
(管委会)主要负责人为行政辖
区范围内河流的“河长”，各相关
镇(街道办)主要负责人为辖区
各河段的“河段长”。

据介绍，河长是水生态环境
管理的第一责任人，对所负责河
道的水生态、水环境改善和水质
安全负总责，落实好防洪、治污、
保洁责任，并在媒体、河道公示
河长、河段长和投诉电话，负责
河道保洁、排污口封堵、违章清
理、河道疏浚、生态修复、水质改
善等方面的治理工作。

莱芜市环保局工作人员称，
“河长制”可以明确各级政府防
洪、治污、保洁责任，建立健全河

道长效管理机制，系统开展河道
综合整治，强化对河流的监管，
逐步修复各条河流的生态环境，
从而使每条河流达到河岸整洁、
河水清澈、河道畅通的目标。

8个主要河段水质

每月监测3次

“环保百日攻坚活动开展以
来，莱芜的主要河流都有了河
长，10月下旬开始，我们对全市5
条河流8个断面中的化学需氧
量、氨氮两个项目每旬进行监测
排名通报。”莱芜市环境保护监
测站副站长白玉华介绍，进行水
质监测的5条河流分别是大汶
河、赢汶河、辛庄河、孝义河、嘶
马河，共有8个断面，他们每月将
通报三次水质监测结果。

22日，记者跟随莱芜市环境
保护监测站工作人员进行河水
取样和水质监测实验。在孝义河
入汶河口，工作人员拿着取样水
壶对流动的河水进行取样，并登
记。“取样的河水有严格的要求，
必须是流动、平稳的河水。”白玉
华告诉记者，在流动的河段取
样，是因为“静水”不能正确反映
河流水质数据。

记者看到，工作人员在取样
时选择在桥的中间，提水之后又
把河水倒掉，反反复复至少两三
次，最后才用舀子把水盛到容量
为500毫升的塑料容器中。“现在
是枯水期，河流水位相对较浅，
选择在河流中间取样更真实一
些。”白玉华向记者解释道，为了
获得更精确的数据，他们要对取
样的水桶、舀子、瓶子涮2至3遍。

主要河流水质

较以往有所改善

在莱芜市环保局生化实验
室，工作人员把取样的水用吸
管放入一个玻璃器皿中，此过
程中还需要用酒精灯的外焰进
行烤炙，确保实验在无菌条件
下进行，工作人员称实验目的
是监测水中菌类，虽与简报内
容无关，但这一关是必不可少
的环节。另外，记者还观看了
COD实验，工作人员把取样的
河水上色后在加热器内进行恒
温加热，里面温度能达到175℃
至180℃。“这个实验至少需要3
个小时的时间。”工作人员介
绍，整个水质监测过程需要两

三天的时间。
11月18日的《莱芜市主要

河流水质环境简报》显示，8个
河段的化学需氧量均在30毫升
/升的标准以内，仅有孝义河入
汶河口段、嘶马河经济开发区
段的氨氮含量超标。除了公布
这些数据外，每个河段“河长”
也出现在简报中，莱芜市环保
局工作人员称这样是为了监督
河长保证河流水质。

“夏天的时候，大汶河里面
会有很多污水，附近居民排放
的生活污水还让河水发臭，百
日攻坚之后，河道的水质有所
改善。”白玉华，虽然目前河流
的水质与季节有关系，但是取
样的河流水质在色度、辨识度
上的确比以往有所改善。

莱莱芜芜为为七七条条主主要要河河流流设设““河河长长””
环保局每月对八个河段进行三次水质监测，结果显示，水质有所改善
文/片 本报记者 程凌润

工作人员正在进行河水取样。
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